



Lic. Medicina veterinaria y zootecnia

Septimo Cuatrimestre

Alexis Hair Hernández Barrios

"Pequeñas especies"

MVZ. Roberto Sedano García Barredo

Tapachula, chiapas

vacunas

PERROS Y GATOS

Parvovirosis, Hepatitis, Moquillo

Entre las vacunas esenciales para los perros se encuentra esta, que debe ser aplicada en una primera dosis en cachorros que ya tengan entre 6 y 8 semanas de vida. Más adelante, se debe repetir en algún punto entre las 12 y 16 semanas de vida. Esta vacuna se extiende hasta la vida adulta, en donde se deberá aplicar una siguiente dosis cuando ya ha transcurrido más del año y medio. Luego, se deberá repetir cada 3 años.



CORONAVIRUS CANINO

- El coronavirus canino no es el mismo que el SARS-COV2 que ataca a los humanos. Sin embargo, es igualmente recomendable que el perro cuente con la vacuna para protegerlo de esta enfermedad infecciosa.
- Si el perro llega a contraerlo, los síntomas de coronavirus incluyen vómitos, <u>diarrea</u> y deshidratación. Los síntomas respiratorios, no son tan frecuentes.



LEPTOSPIROSIS

En el caso de la Leptospirosis Bordetella, la primera dosis para los cachorros deberá ser a las 8 semanas de vida, y luego repetir cuando ya tenga al menos unas 12 semanas de vida para cumplir con el ciclo. Para mantener al perro en un perfecto estado de salud, se puede optar por colocársela cada cierto tiempo según lo indique el veterinario.

En este caso, cuando el perro ya es adulto,

En este caso, cuando el perro ya es adulto, se recomienda repetir la dosis cada año de vida o un poco más.



Parainfluenza Canina

El momento correcto para administrale una primera dosis al perro sería a la octava semana de vida. En este caso se deben también aplicar dos dosis más: una cuando tenga 12 semanas y otra a las 16 semanas de vida.

Cuando el cachorro pase a la vida adulta, también será recomendable administrarle una dosis periódicamente, por lo menos una vez al año, siempre y cuando el veterinario lo indique.



Nomenclatura

En las cajas de las vacunas para perros se suelen hallar algunas letras. Entenderlas sirve para identificar qué vacuna es y para qué fue administrada.

Si son vacunas que protegen contra más de una enfermedad, se puede anteponer algún prefijo:

- Bivalente. Lo que quiere decir que tiene dos valencias.
- Trivalente. Lo que quiere decir que tiene tres valencias.
- Tetravalente. Lo que quiere decir que tiene cuatro valencias.
- Polivalente. Lo que quiere decir que tiene cinco
 valencies
- Séxtuple. Lo que quiere decir que tiene seis valencias.
 Las vacunas polivalentes, protegen dentro de una sola administración a tu perro.

Vacunas en gatos

A partir de las 8 semanas de vida, los gatitos reciben su primera dósis de vacuna trivalente, contra panleucopenia felina, rinotraqueitis y calcivirosis.



Refuerzo Trivalente

 Pasadas 4 semanas debe colocarse una segunda dósis de refuerzo de trivalente, que nos asegurará que el gatito ha creado los anticuerpos necesarios correctamente.



Vacuna Tetravalente

En caso de que tu gatito tenga acceso al exterior, deberás sustituir la vacuna trivalente por una vacuna tetravalente más completa, que también incluye protección contra la leucemia felina. El refuerzo de esta vacuna sería como en el caso anterior, una dosis recordatorio 4 semanas más tarde.



Rabia

 Entre los 3 y los 6 meses de edad ya se puede vacunar a los gatitos contra la rabia.



Revacunacion

En cuanto a la revacunación en general, tradicionalmente se ha pensado que los gatos adultos debían volver a pincharse anualmente y muchos veterinarios estaban recomendando la revacunación anual de los gatos adultos.



BIBLIOGRAFIA:

https://www.petdarling.com/vacunas -gatos/

https://wamiz.es/perro/consejos/164 541/que-vacunas-necesita-un-perroesquema-de-vacunacion-para-perrosen-mexico